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ATTENTION : Ce courriel provient de l'extérieur du CSF. Soyez prudent lorsque vous
ouvrez des pièces jointes ou lorsque vous cliquez sur des liens provenant d'expéditeurs
inconnus.

Bonjour à tous,

Finalement Statistique Canada a fait son rapport (https://www150.statcan.gc.ca/n1/daily-
quotidien/221130/dq221130d-fra.htm) sur les "ayants-droit" à l'éducation dans la langue
officielle de la minorité.

Vous vous rappellerez que le C.A. du CSF de 2014-2018 avait envoyé une lettre au
ministre responsable (Bains à l'époque) de Stats Canada lui demandant d'intervenir car le
bureaucrate en charge refusait de changer les questions pour le recensement de 2021.  Il
faut aussi se rappeler que M. Harper avait annulé le questionnaire long, qui permettait plus
ou moins de dénombrer les "ayants-droit".  Avec l'aide des collègues de la FNCSF, la
présidente  et le vice-président du CSF de l'époque avaient fait quelques présentations au
Comité des langues officielles et au comité du  Sénat à ce sujet.  Après de nombreuses
représentations auprès de plusieurs députés fédéraux de tout azimut,  de nombreuses
prestations par les organisations pan-canadiennes, britano- colombiennes concernées
(CSF,FFCB, FPFCB, BAF SFU, etc) STATS Canada a finalement fléchi en fin 2017, début
2018.  Notre motivation venant du fait que, dans bien des cas, le financement alloué aux
communautés de langue officielle  en milieu minoritaire était basé sur des chiffres désuets
( 2011 ou encore près-datant ce recensement ) et ne reflétaient en rien notre réalité, du
moins c'était ce que nous avions toujours cru.  Rappelez-vous que le PLOÉ, ainsi que les
ententes bilatérales ( fédéral-provincial ), inévitablement sont financés sur des chiffres
erronés...Rappelez- vous ce que la juge de première instance (Cour supérieur de la C.-B.)
a utilisé comme formule pour déterminer si nous avions besoin d’une école ou si nous
avions droit à une école. Évidemment elle ne parlait pas d'équivalence réelle mais
proportionnelle.

CECI EST UNE AVANCÉE ÉNORME POUR NOTRE COMMUNAUTÉ!

Désolé si ce message est long, mais j'aimerais vous convaincre de lire le rapport ci-haut
mentionné et ceux qui suivront.  
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Voici un petit exemple:  

• Selon les dernières données il y aurait un potentiel de 56 000 élèves pour la C.-B.
nous en avons présentement un peu plus de 6 250 donc 9 fois plus en nombre
potentiel.  En général et dépendant de la région on croyait, à l’époque des
revendications mentionnées plus haut, en avoir le double et parfois 3 fois le nombre
actuel.

• La C-B (55,7%) a un des nombres le plus bas d' "ayants-droit" dans nos écoles avec
Terre-Neuve (55,4%) et l’Alberta (49,6%) alors que la moyenne (francophone hors-
Québec) canadienne est de 65,7%.

Le CSF, depuis sa création, a toujours été fier de sa robuste croissance annuelle. Nous
avons cru au potentiel énorme de notre communauté, nous avons toujours cru que malgré
les nombres mal répertoriés, le potentiel était là…"Batissez des écoles et ils viendront"
disait-on. 

Il faudra vraiment réfléchir aux chiffres présentés lors de la dernières réunion:
décroissance de 165 élèves et si on regarde l’année précédente une croissance nulle.
 Que se passe-t-il?  Les chiffres de Stats Canada nous suggèrent une toute autre image.
 Ce n’est pas seulement une question de budget ou de manque à gagner, l’éducation de
nos enfants est un droit constitutionnel et le CSF est l’organisation responsable de sa
livraison et est redevable à la communauté qu’il dessert.

La question demeure que ferons-nous maintenant que nous sommes munis de ces chiffres
?  Il faut passer à l’action immédiatement, revendiquer auprès des gouvernements les
besoins criants au niveau des infrastructures, renégocier les ententes, demander de
redistribuer les fonds attribués aux langues officielles  de façon équitable à la lumières de
ces nouvelles données et surtout sensibiliser et promouvoir une éducation francophone de
qualité auprès des parents des 56 000 élèves potentiels.

Bonne lecture, on s’en reparlera sûrement et merci de votre attention.

Marc-André Ouellette
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